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КХЛ как организация 
  

Минспорта предложило ограничить отъезд молодежи за границу (РБК 
Спорт (sportrbc.ru)) 
Ведомство предлагает обязать российских спортсменов, не достигших возраста 
23 лет, в случае подписания контракта с иностранной командой оплачивать 
расходы воспитавших их клубов. 

перейти к статье 

В чем суть законопроекта, который призван остановить отток российских 
игроков за океан (Чемпионат.com) 
Сколько нужно будет заплатить, пока не решили. 

перейти к статье 

Новая идея Минспорта - доить игроков, которые едут в НХЛ. Поправки к 
закону не помешают уезжать юниорам (Sports.ru/tribuna) 
Поправки - главное слово этого года. Добрались они и до спорта - сегодня 
появился проект документа, который предлагает взимать компенсацию с игроков 
до 23 лет, переходящих в иностранные клубы. 

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Лучше не штрафовать нашу молодежь, а зажигать 
зеленый свет" (Russia-hockey.ru) 
О проекте изменений в Закон о спорте РФ - трехкратный олимпийский чемпион, 
для Russia-Hockey.ru.  

перейти к статье 

Сушинский: почему Россия не может получать деньги за отъезд игроков? 
Всей Европе платят (Чемпионат.com) 
Известный хоккеист и бывший президент омского "Авангарда" Максим 
Сушинский прокомментировал инициативу Министерства спорта. 
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Как рассчитывается денежная компенсация в КХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Рынок ОСА один из главных регуляторов КХЛ. Мы та Лига, где обмена 
происходят за денежную компенсацию.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Нападающий Михаил Воробьев подписал трехлетний контракт с 
"Салаватом Юлаевым" (Чемпионат.com) 
Форвард получил трехлетний контракт и солидную заработную плату. 

перейти к статье 



 

 

Сбитый "летчик"? Что покажет Михаил Воробьев в "Салавате Юлаеве"? 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Проведя три сезона в Северной Америке, Михаил Воробьев возвращается в 
родной клуб для того, чтобы вновь обрести себя. 

перейти к статье 

Нужен ли "Ак Барсу" Александр Хованов? (Sports.ru/tribuna) 
Вчера появилась новость, что "Миннесота" разрешила Александру Хованову 
вернуться в КХЛ для получения игровой практики.  
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Завершивший карьеру Никита Щитов войдет в скаутский отдел "Сочи" 
(Чемпионат.com) 
Защитник Никита Щитов войдет в скаутский отдел "Сочи", сообщает 
"Горобзор.ру". Вчера, 26 июня, хоккеист объявил о завершении спортивной 
карьеры. 

перейти к статье 

Руденков: у ХК "Сочи" большие цели, молодой состав и все в целом 
позитивно (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий Игорь Руденков прокомментировал подписание контракта с ХК 
"Сочи". Соглашение хоккеиста с южанами рассчитано на два сезона. 
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Райский - о назначении Михайлиса в "Барыс": все будет зависеть от 
подбора игроков (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий "Барыса" Андрей Райский поделился мнением о 
назначении Юрия Михайлиса главным тренером клуба. 
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Демков: вернуться в КХЛ можно из любой лиги, если показываешь свой 
уровень (Чемпионат.com) 
Нападающий минского "Динамо" Артем Демков рассказал о своем возвращении 
в КХЛ после четырех сезонов в белорусской Экстралиге. 
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Белорус из "Динамо" уходил в "Магнитку" молодой звездой, но вышло 
отвратно - ломался, почти не играл и угодил в скандал с откатами 
(By.tribuna.com/tribuna) 
Сейчас может вернуться в Минск, хотя полгода назад троллил Вудкрофта.  

перейти к статье 

Стал известен план предсезонной подготовки "Амура" (Чемпионат.com) 
Хабаровский "Амур" на своем официальном сайте опубликовал план подготовки 
к новому сезону Континентальной хоккейной лиги. 
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Обзор дня: Из Америки в Россию возвращаются еще два игрока. Усилят 
ли они КХЛ? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
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Трансферы клубов 
  

Гришаков перешел из "Трактора" в "Торпедо" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Систему "Торпедо" пополнил перспективный нападающий Андрей Гришаков, 
сообщает сайт нижегородцев. 

перейти к статье 

 

 
 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Минспорта предложило ограничить отъезд молодежи за границу (РБК 
Спорт (sportrbc.ru), Москва, 27 июня 2020) 
Ведомство предлагает обязать российских спортсменов, не достигших возраста 
23 лет, в случае подписания контракта с иностранной командой оплачивать 
расходы воспитавших их клубов  
Министерство спорта опубликовало проект изменений в федеральный закон "О 
физической культуре и спорте в Российской Федерации". Об этом сообщается на 
портале проектов нормальных правовых актов. 
Предлагаемые поправки призваны обязать российских спортсменов, не 
достигших возраста 23 лет, оплачивать расходы воспитавших их академий в 
случае перехода в иностранную команду. 
В пояснительной записке к документу приводится пример ситуации, 
сложившейся в российском хоккее. "Иностранные спортивные организации, 
пользуясь пробелами в российском правовом регулировании, а также своим 
правовым статусом, не предусматривающим подчиненность международной 
спортивной федерации по виду спорта, приглашают молодых российских 
спортсменов для участия в зарубежных спортивных соревнованиях, не 
осуществляя каких-либо "трансферных" выплат", - говорится в проекте 
изменений в закон о спорте. 
Уточняется, что подобная ситуация становится возможной в том случае, если 
спортсмен только начинает свою карьеру и еще не успел заключить контракта ни 
с одним из профессиональных клубов в России. 
В законе предлагается сделать исключение для международных лиг, в которых 
выступают как российские, так и иностранные клубы. В случае перехода 
молодого российского спортсмена в иностранную команду, выступающую в такой 
лиге, предлагается освободить его от выплаты компенсации. 
К профессиональным спортивным лигам, объединяющим как российские, так и 
иностранные команды, относятся, в частности, Континентальная хоккейная лига 
(КХЛ) и баскетбольная Единая лига ВТБ.  

https://sportrbc.ru/news/5ef6f81c9a79472fe3f06600 

К заголовкам сообщений 
В чем суть законопроекта, который призван остановить отток российских 
игроков за океан (Чемпионат.com, Москва, 27 июня 2020) 
Сколько нужно будет заплатить, пока не решили. 
Законопроект, призванный предотвратить отъезд российских хоккеистов за 
океан, набирает обороты. Накануне он был выставлен на публичное обсуждение, 
которое продлится две недели. Дальше проект будет направлен на согласование 
в правительство. 
Надо отметить, что хоть в тексте документа и не указаны конкретные виды 
спорта, но речь, прежде всего, идет о хоккее. В баскетболе и волейболе никто из 
россиян за границу не едет, в футболе такое явление тоже нельзя назвать 
повальным. В хоккее же каждый год десятки игроков направляются в различные 
зарубежные лиги. Едут и состоявшиеся игроки с именем, и зеленая молодежь. 
В пояснительной записке хоккей уже выделяется: "В настоящее время в 
отдельных видах спорта, например, хоккее, складывается ситуация, когда 
иностранные спортивные организации, пользуясь пробелами в российском 



 

 

правовом регулировании, а также своим правовым статусом, не 
предусматривающим подчиненность международной спортивной федерации по 
виду спорта, приглашают молодых российских спортсменов для участия в 
зарубежных спортивных соревнованиях, не осуществляя каких-либо 
"трансферных" выплат, поскольку приглашаемый спортсмен только проходит 
спортивную подготовку и не состоит в трудовых отношениях с 
профессиональным спортивным клубом. 
Соответственно профессиональный спортивный клуб или организация 
спортивной подготовки, воспитавшая спортсмена, не получают компенсации за 
затраты, понесенные на его спортивную подготовку и лишаются спортсмена. При 
этом иностранная физкультурно-спортивная организация зачастую не 
вкладывается дополнительно в развитие такого спортсмена, поскольку в случае 
возникновения каких-либо трудностей, соответствующей организации проще 
пригласить нового хоккеиста по аналогичной схеме без выплаты компенсаций", - 
говорится в документе. 
Цель - ограничить отъезд талантливой молодежи 
Этот законопроект затрагивает игроков в возрасте до 23 лет, которые при 
переходе в иностранный клуб должны будут выплатить денежную компенсацию 
за то, что в России клубы и школы вкладывали в их развитие деньги. 
При этом оговаривается, что спортсмен может сам оплачивать свою "спортивную 
подготовку" и таким образом избавить себя в будущем от выплаты компенсаций, 
но и тут есть уловка - "если сторонами не предусмотрено иное", то есть в 
договоре компенсацию все равно могут прописать. 
Таким образом, под удар ставится в основном молодежь, которая еще не 
перешла на профессиональный уровень или не отыграла в клубе положенный 
срок, который призван компенсировать затраты на подготовку спортсмена (не 
больше срока самой подготовки и не больше пяти лет). Этой весной, например, 
контракты с клубами НХЛ заключили уже семь молодых хоккеистов. А ведь есть 
еще QMJHL, WHL, OHL, USHL и NCAA, а также финский или другие чемпионаты 
Европы, куда намного реже, но тоже уезжают. 
Как будет рассчитываться компенсация? 
Вполне закономерный вопрос, ведь в школах далеко не все бесплатно, и часть 
расходов ложится на плечи родителей. А уж эмоциональный вклад родных и 
вовсе в рубли никак не перевести. Как будут подсчитывать затраты, как будет 
учитываться вклад родителей? Какого порядка будут суммы компенсаций? В 
тексте законопроекта формул подсчета нет, указывается лишь то, что расчеты 
должны будут производить Минспорт и ФХР при согласовании с КХЛ (если мы 
говорим о хоккее). 
Например, игрок, выступающий за юниорские сборные России, являющийся 
лидером своей команды, "стоит" больше, чем ничем не примечательный 
середнячок из четвертого звена заштатной юношеской команды, или столько же? 
Будут ли какие-то ограничения, насколько справедливой будет компенсация, и 
не решат ли заломить за суперталантов совсем уж неподъемные суммы, от 
которых даже в НХЛ будут в шоке? 
Трансферное соглашение больше не нужно 
НХЛ тему выплаты компенсаций в пользу российских клубов поднимала не раз. 
Трансферное соглашение подписано со всеми ведущими европейскими лигами 
- Швеции, Финляндии, Швейцарии, Чехии и другими, но сумма компенсации 
фиксированная и не зависит от таланта или достижений хоккеиста. 
С КХЛ такого соглашения нет, в России хотели, чтобы сумма компенсации 
варьировалась в зависимости от статуса игрока, а не была равной для всех. "У 
меня был разговор с вице-президентом НХЛ Биллом Дэйли. Я попросил у него 



 

 

контракт, который нам предоставят по соглашению. Я его уже получил, мы его 
переводим. И хочу отдать в КХЛ, чтобы клубы изучили. Я и раньше считал, что 
это соглашение нужно подписать. Мы не ставили подпись только из-за Малкина. 
Тогда платили по 150 тысяч долларов, а за Малкина мы просили миллион. Он 
уже тогда был звездой. НХЛ нам отказала. Из-за этого мы не подписали. А так я 
был готов. Молодые люди уезжают, мы теряем много денег, а каждая копейка 
для детско-юношеской школы - это весомо. Заиграет ли наш юниор там? 
Неизвестно. А денежки уже пришли", - говорил президент ФХР Владислав 
Третьяк пять лет назад. 
Малкин, кстати, тогда уехал, и даже свежеподписанный контракт с "Магниткой" 
не помешал. Американский суд разрешил ему выступать за "Питтсбург", вопрос 
был закрыт. Нет соглашения - нет компенсации. По новому законопроекту, 
никакое трансферное соглашение больше не нужно.  
Долг ложится на плечи самого спортсмена 
Российские законы и спортивные федерации не могут заставить иностранные 
клубы что-то выплачивать - там скажут просто: "ничего не знаем, никаких 
договоров не подписывали, платить никому не обязаны". Поэтому иностранные 
клубы в законопроекте даже не затрагиваются - компенсация ложится на плечи 
самого спортсмена. 
Если дело Малкина рассматривал американский суд, то здесь все будет 
решаться в рамках российской юрисдикции. То есть даже если хоккеист уедет в 
иностранную лигу и откажется платить клубу, его вырастившему, долг никуда не 
денется. И если у него есть имущество в России или банковские счета в России, 
деньги спишут с них. Если хоккеист гол как сокол - будут ждать, когда не появится 
что-то, откуда можно списать. Тогда варианта два - не возвращаться в Россию 
вообще или возвращаться, но выплачивать компенсацию.  
Предположим, условный Василий Подколзин - 10-й номер драфта-2019 - решит 
уехать в "Ванкувер" после окончания своего нынешнего контракта со СКА, то 
есть, не отыграв положенный срок в России. И "Ванкувер", заинтересованный в 
нападающем, будет согласен дать ему деньги для выплаты компенсации (а 
потом вычесть сумму из бонусов или зарплаты). 
А что делать условному Андрею Алтыбармакяну который этой весной уехал в 
"Чикаго"? Пока максимум, на что он может рассчитывать в Северной Америке - 
это АХЛ, где и зарплаты намного ниже, и конкуренция высокая. Захотят ли 
"Блэкхоукс" заморачиваться и выплачивать ему дополнительные бонусы, чтобы 
он мог рассчитаться по долгам в России, или предпочтут вместо него заключить 
контракт с финном, канадцем или американцем?  
То же самое с ребятами, которые хотят уехать в 16-17 лет, например, как в 
прошлом году сделал Василий Пономарев. Юниорские лиги в Северной Америке 
профессиональными не считаются, зарплаты игрокам там не положены. 
Выплаты есть, но их скорее можно назвать карманными деньгами. И хотя многие 
клубы CHL являются вполне себе богатыми и благополучными, захотят ли они 
платить за российского легионера из своего кармана? 
Предположим, за перспективных игроков, например, Матвея Мичкова, могут и 
раскошелиться (и то, не факт). Но из-за середняков никто напрягаться точно не 
будет. Массовый отъезд таким способом остановить можно, но удержать у себя 
большие таланты все равно не получится. 
Тогда зачем нужен такой закон? Середнячки останутся, но серьезным усилением 
для лиги или сборной не станут. Топовые игроки найдут способы выкрутиться - 
или клуб НХЛ заплатит за них, или они вообще откажутся возвращаться. 
Российские клубы начнут получать какие-то деньги за своих воспитанников, но 
негативный фон при этом будет повышаться. Не легче ли было заключить 



 

 

трансферное соглашение и спокойно получать пусть не самые огромные 
выплаты, но гарантированно и за всех?  

https://www.championat.com/hockey/article-4068565-v-chjom-sut-zakonoproekta-
kotoryj-prizvan-ostanovit-ottok-rossijskih-igrokov-za-okean.html 

К заголовкам сообщений 
Новая идея Минспорта - доить игроков, которые едут в НХЛ. Поправки к 
закону не помешают уезжать юниорам (Sports.ru/tribuna, Москва, 27 июня 
2020) 
Опять хотели как лучше.  
Поправки - главное слово этого года. Добрались они и до спорта - сегодня 
появился проект документа, который предлагает взимать компенсацию с игроков 
до 23 лет, переходящих в иностранные клубы. Основание для разработки - 
поручение правительства Российской Федерации. Разработчик - Минспорта 
России. 
Что это за поправки?  
Изменения касаются всех видов спорта, но отдельное внимание уделяется 
хоккею. На него делается акцент и в пояснительной записке к документу: "В 
настоящее время в отдельных видах спорта, например, хоккее, складывается 
ситуация, когда иностранные спортивные организации, пользуясь пробелами в 
российском правовом регулировании, а также своим правовым статусом, не 
предусматривающим подчиненность международной спортивной федерации по 
виду спорта, приглашают молодых российских спортсменов для участия в 
зарубежных спортивных соревнованиях, не осуществляя каких-либо 
"трансферных" выплат, поскольку приглашаемый спортсмен только проходит 
спортивную подготовку и не состоит в трудовых отношениях с 
профессиональным спортивным клубом". 
Переводим на человеческий: в Минспорта озаботились тем, что клубы не 
получают денег от переходов игроков либо в канадские юниорки, либо в НХЛ или 
другие иностранные чемпионаты. 
При этом в той же записке отдельно отмечается, что "иностранная физкультурно-
спортивная организация зачастую не вкладывается дополнительно в развитие 
такого спортсмена, поскольку в случае возникновения каких-либо трудностей, 
соответствующей организации проще пригласить нового хоккеиста по 
аналогичной схеме без выплаты компенсаций". 
Решение, которое нашли при помощи поправок в ФЗ №329 гениально. Вот что 
предлагают разработчики законопроекта: "В случае, если спортсмен, не 
достигший возраста 23 лет, зарегистрирован (заявлен) иностранным 
профессиональным спортивным клубом или иной иностранной спортивной 
организацией для участия в иностранных (международных) профессиональных 
спортивных соревнованиях (за исключением международных 
профессиональных спортивных соревнований, проводимых профессиональной 
спортивной лигой, объединяющей как российские, так и иностранные 
профессиональные спортивные клубы) по видам спорта, определяемым 
федеральным органом исполнительной власти в области физической культуры 
и спорта, в том числе на основании договора (трудового договора), спортсмен 
обязан выплатить российской организации, осуществившей его спортивную 
подготовку, компенсацию расходов, понесенных на его спортивную подготовку, с 
учетом положений части 10 статьи 34.1 настоящего Федерального закона". 
Переводим на человеческий: если хоккеист решит играть за пределами 
вертикали КХЛ-ВХЛ-МХЛ до 23 лет, ему придется возместить затраты на 



 

 

подготовку своей школе. Обратите внимание: компенсацию обязан выплатить 
именно спортсмен, а не клуб, в который он переходит. При этом важно отметить, 
что игроки из CHL, NCAA или USHL не являются профессионалами, то есть 
правило фактически распространяется на топовые дивизионы европейских лиг и 
систему НХЛ/АХЛ/ECHL. 
Как это может работать: воспитаннику "Салавата Юлаева" Шакиру 
Мухамадуллину 18 лет, считается очень талантливым защитником. Если он 
получит место в основе "Салавата", будет прогрессировать и после окончания 
своего контракта в 2022-м заключит контракт с клубом НХЛ, то будет обязан 
заплатить компенсацию в размере, который установит КХЛ. 
Сколько должен заплатить игрок?  
Конкретного размера компенсации в поправках нет. Выплаты утверждает 
федеральный орган исполнительной власти в области физической культуры и 
спорта, либо лига, которой федерация делегирует право проведения 
чемпионата России. В случае хоккея размер компенсации будет устанавливать 
КХЛ, которая всегда помнит об интересах сборной. 
В поправках прописано, что обучение производится на основании договора 
спортивной подготовки - в нем можно указать, что оплату услуг производит лицо, 
которое эту подготовку проходит. В случае игровых видов спорта это, как 
правило, родители игрока. Если услуги оплачены в полном объеме, то игрок 
освобождается от дополнительных выплат - может уехать в иностранный 
чемпионат бесплатно до 23 лет. Но есть нюанс - оплата производится "не менее 
чем в размере, определяемом федеральным органом исполнительной власти в 
области физической культуры и спорта".  
Что не так с этими поправками?  
На первый взгляд, у них важная миссия - оставить лучших игроков в России, 
помочь помогать школам, которым клубы НХЛ сейчас не платят ничего. При 
ближайшем рассмотрении оказывается, что документ сырой, нелогичный и не 
стыкуется с текущей ситуацией в хоккее : 
• Не предусмотрены санкции, если игрок не выплачивает компенсацию школе. А 
если санкций нет, значит ли это, что можно не платить, если ты достаточно 
талантлив, чтобы надолго закрепиться в НХЛ? 
• Почему все выплаты перекладываются на игрока? В футболе существует 
система солидарных выплат, когда после трансфера игрока фиксированная 
часть уходит его первой школе, как бонус за воспитание. Эти выплаты 
вычитаются из суммы трансфера, которую выплачивает клуб-покупатель. В 
случае принятия поправок, игроков обязуют оплатить перелеты, питание, 
расходные материалы - это совсем не похоже на премию за воспитание таланта. 
• Почему игрок должен выплачивать компенсацию, если большинство школ 
содержатся за государственный счет, и их бюджет формируется из налогов, 
которые платят в том числе родители? 
• Законопроект не остановит отъезд игроков в Северную Америку. CHL, USHL и 
NCAA - не профессиональные лиги, то есть юниоры все равно будут уезжать, а 
через несколько лет в случае их успеха с них попытаются взыскать компенсацию. 
То есть эти поправки вообще не выполняют свою основную функцию - 
остановить массовый отъезд игроков в юниорские лиги, поскольку они не 
профессиональные. И получается, что это обычная дойка игроков. 
• Как быть с игроками, которые переехали вместе с семьей в Америку, но успели 
потренироваться в России? Например, Иван Проворов и Андрей Свечников 
значительную часть карьеры провели в США, но по новым поправкам были бы 
обязаны выплатить компенсацию школам "Локомотива" и "Ак Барса". 



 

 

• Если у Минспорта есть желание получать компенсацию за отъезд хоккеистов в 
НХЛ, почему федерация и КХЛ отказались подписать трансферное соглашение? 
На последнем пункте хотелось бы остановится подробнее - у НХЛ есть 
соглашение с европейскими федерациями, по которому лига (не конкретный 
клуб) выплачивает европейской федерации или конкретному клубу сумму, 
которая идет на развитие хоккея. Например, за шведских игроков, подписавших 
контракт, НХЛ платит от 240 до 325 тысяч долларов - зависит от того, сколько 
хоккеистов уехало за календарный год. Взамен шведы включают в контракт пункт 
о досрочном расторжении, в случае предложения из НХЛ. Подобные соглашения 
есть у всех ведущих европейских стран. Но нет у КХЛ. 
Почему? Российскую сторону не устраивает цена на игроков - в 2006-м 
соглашение не подписали из-за Евгения Малкина, потому что его оценили в 
миллион долларов, а НХЛ предлагала 200 тысяч. С одной стороны, 200-300 
тысяч за игрока такого уровня - действительно очень мало. С другой - никто не 
знает, какую карьеру проведет талантливый юниор, поэтому 200 тысяч за Никиту 
Филатова - отличная сделка. 
Еще один пример - Михаил Воробьев и Герман Рубцов, которые очень хотели 
уехать в НХЛ, не считали свои клубы полезными для развития и подписали 
контракты с "Филадельфией". Воробьев уже вернулся в Уфу, может вернуться и 
Рубцов - за этих игроков ФХР могла получить больше 400 тысяч долларов и 
построить пару катков, которые очень любит Владислав Третьяк. 
Понятно, что у соглашения с НХЛ есть огромный минус - возможность в любой 
момент расторгнуть договор, и это не устраивает ФХР и клубы, которые 
существуют в интересах сборной. 
Если взять компенсацию шведской федерации, то по текущему курсу получится 
16,7 млн рублей - Минспорта, чтобы не выглядеть глупо, придется устанавливать 
более высокую сумму компенсации для игроков. И вряд ли они будут ее платить 
- с контракта новичка в 900 тысяч после всех налогов у них останется лишь 
половина. 
Не меньше вопросов вызывает и возраст отъезда. Это уже не утопичные 28 лет 
Вячеслава Фетисова, но все равно лишенная логики отметка. Вот небольшой 
список игроков, которые подписались в Северной Америке до 23 лет. Все они 
платили бы компенсацию по новым поправкам и все - лидеры сборной России : 
Промежуточный итог - поправки Минспорта начисто оторваны от реального 
российского хоккея и не несут практической пользы. И вместо солидарных 
выплат в пользу школы и детских тренеров русским игрокам собираются 
выставить огромный счет за обед в клубной столовой и поездки на первенство 
региона. Так бывает, когда поправки для хоккея разрабатывает человек, 
занимавшийся фехтованием.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/iceraccoon/2797686.html 

К заголовкам сообщений 
Виталий Давыдов: "Лучше не штрафовать нашу молодежь, а зажигать 
зеленый свет" (Russia-hockey.ru, Москва, 28 июня 2020) 
О проекте изменений в Закон о спорте РФ - трехкратный олимпийский чемпион, 
для Russia-Hockey.ru  
ПОКА ИНИЦИАТИВА ВЫГЛЯДИТ СЫРОЙ  
- Многие эксперты довольны проектом изменений в Закон о спорте РФ, согласно 
которому спортсмен, не достигший возраста 23 лет, обязан выплатить 
российской организации, осуществившей его спортивную подготовку, 
компенсацию расходов. А вы довольны?  



 

 

- Ранние и неподготовленные отъезды молодых игроков в Северную Америку - 
одна из главных проблем нашего хоккея. Хорошо, что мы пытаемся с ней 
бороться. Но, честно говоря, не уверен, что предлагаемая норма сработает.  
- Почему?  
- Не совсем понятно, как ее реализовать. Например, кто будет платить эту 
компенсацию - родители игрока, сам игрок, сторона, его приглашающая? Другой 
вопрос - как будет определяться денежная сумма, с какими накрутками?  
На мой взгляд, пока вся эта инициатива выглядит сырой. Ее будет очень трудно 
реализовать. Опасаюсь, что опять пойдут скандалы, побеги, судебные иски и так 
далее.  
ДАЖЕ ДЕНИСЕНКО И РОМАНОВ НЕ ПОЛУЧАЛИ РЕГУЛЯРНОЕ ВРЕМЯ  
- А что для сохранения в страны молодых талантов предложите вы?  
- На мой взгляд, лучше не штрафовать нашу молодежь, а поощрять - зажигать 
перед ней зеленый свет, давать максимальные шансы играть в КХЛ и 
реализовывать свой талант именно дома. Это самое главное.  
Когда молодые будут наглядно видеть, что в КХЛ все двери им открыты, то 
бурный поток отъездов превратится в ручеек. И молодежь полетит в Северную 
Америку только в тех случаях, когда место в основном составе клуба НХЛ 
гарантировано. То есть в идеальном стиле Тарасенко, Кузнецова или Панарина, 
которые многое дали для КХЛ, не потерялись в НХЛ и сегодня являются 
лидерами национальной сборной.  
- Сегодня у молодых в КХЛ проблемы?  
- Да, хоккеисты очень тяжело преодолевают рубеж между МХЛ и КХЛ. Ярких 
молодых хоккеистов в КХЛ в последние годы можно пересчитать по пальцам двух 
рук. О чем тут говорить, если даже такие большие таланты, как защитник 
Романов или форвард Денисенко, не получали в своих клубах регулярное 
игровое время. С другими юниорами, менее раскрученными, ситуация еще хуже.  
НАША МОЛОДЕЖЬ НЕ ГОТОВА К ВЫЗОВАМ НА ЕВРОТУР  
- Как зажечь перед молодыми зеленый свет?  
- Уже предлагал обсудить идею с запуском в КХЛ молодежной сборной России. 
Две последние молодежки у нас были очень талантливые, уверен, их 
выступления в КХЛ вызвали бы большой интерес у болельщиков всех городов 
страны. А постоянная игровая практика на таком уровне дала бы Денисенко и Ко 
огромный импульс для роста.  
- Зато в прошедшем сезоне молодых постоянно вызывали в сборную страны - на 
этапы Евротура.  
- Так молодежь к этим вызовам была не готова - вспомните только результаты 
нашей сборной. А вот молодежка в КХЛ - эксперимент очень интересный, 
который точно сработал бы и на главную сборную. Понятно, что у него есть и 
плюсы, и минусы. Нужно обсуждать.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_luchshe_ne_shtrafovat_nashu_molodezh_a_poo
shrat/ 

К заголовкам сообщений 
Сушинский: почему Россия не может получать деньги за отъезд игроков? 
Всей Европе платят (Чемпионат.com, Москва, 27 июня 2020) 
Известный хоккеист и бывший президент омского "Авангарда" Максим 
Сушинский прокомментировал инициативу Министерства спорта. Напомним, 
Минспорта хочет, чтобы молодые российские спортсмены выплачивали 
компенсации, если хотят отправиться за рубеж.  



 

 

"Компенсации за отъезд молодых игроков - это правильно. Российский клуб 
воспитал хоккеиста, а он взял и уехал. В него же вкладывали деньги, усилия. Для 
хоккеистов это, конечно, будет некоторым препятствием к отъезду. Но не думаю, 
что это будут большие деньги. Все европейские клубы получают деньги, когда их 
хоккеист уезжает в НХЛ. Почему же Россия не может их получать? Платят либо 
клубы, либо игрок из своего контракта.  
Думаю, меньше будет отъездов, когда игрок едет просто попробовать силы. Если 
клуб НХЛ не готов взять игрока сразу, он не будет платить. А сейчас они берут 
наших хоккеистов, отправляют в АХЛ, а потом игроки вынуждены возвращаться 
домой", - сказал Сушинский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Максимом Замятиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-4068437-sushinskij-pochemu-rossija-ne-
mozhet-poluchat-dengi-za-otezd-igrokov-vsej-evrope-platjat.html 

Похожие сообщения (5): 
• Sportbox.ru, Москва, 28 июня 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 июня 2020 
• Sports.ru, Москва, 27 июня 2020 

К заголовкам сообщений 
Как рассчитывается денежная компенсация в КХЛ (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 27 июня 2020) 
Рынок ОСА один из главных регуляторов КХЛ. Мы та Лига, где обмена 
происходят за денежную компенсацию.  
О том, кто такие ограниченно свободные агенты писать не буду. Здесь вся суть 
заключается деньгах.  
Итак, поехали. Денежная компенсация определяется из средневзвешенной 
суммы. Она в свою очередь определяется из среднегодовой суммы по 
квалификационному предложению, а также из среднегодового контрактного 
предложения нового клуба. Плюс в дело идет среднеконтрактный размер 
бонусов (ниже привел формулу). 
Как это работает?  
К примеру, у нас есть условный Иван Петров, который провел два сезона в КХЛ. 
Ему 25 лет и зарплата составляла в последний год 45 миллионов рублей. Ему 
клуб делает квалификационное предложение за первый сезон - 47,250 
миллионов рублей, второй сезон - 49,5 миллионов рублей.  
1. С помощью этой цифры мы получаем среднегодовое вознаграждение в 
квалификационном предложении равное 48,35 миллионов (47,2+49,5 )/2. 
2. Дальше от другого клуба поступило предложение - за первый сезон - 50, за 
второй - 50. Тогда мы также высчитываем среднегодовое значение по 
предложению другого клуба, которое равно 50 миллионам. 
(50+50)/2.(Предложение может быть и на три года и так далее). Допустим, еще в 
третий сезон предложили 50. Тогда формула равняется (50+50+50)/3. И так 
далее. За исключением, если сумма в третий и последующие годы будет 
меньше, чем в первый и второй сезоны, тогда будет считаться только 
среднеконтрактное значение в первый и второй сезон. 
Помимо этого, высчитываем бонусы. Они могут быть условными и 
безусловными. Условные - это те, которые выплачиваются за статистические 
показатели, безусловные - компенсация расходов: съем квартиры, лечение и так 
далее.  
3. Так вот они тоже включены и считаются отдельно. Допустим, безусловные 
бонусы за каждый сезон в течении трех лет равняются 1 миллион рублей, также 



 

 

возьмем и с безусловными. Тогда получаем (1 млн + 1млн + 1 млн) * 0,5 + (1млн 
+ 1 млн + 1 млн) * 1 / 3 (так как три сезона) = 1,5+ 3\3 = 1,5.  
У нас получилось три числа - 48,35, 50 и 1,5. Чтобы узнать средневзвешанное 
значение мы должны будем воспользоваться формулой, сейчас указываю 
последовательность в формуле чисел из подпунктов (1+2)+ 0,5 * 1,5 /2. 
Получается (48,35+50) + 0,5 * 1,5 /2= 49,55. Если что, то число 0,5 просто 
находится в формуле. 
49,55 - это компенсация, но это еще не все. В самом начале мы установили, что 
хоккеисту 25 лет и ему сделали квалификационное предложение в размере 47,5 
и 49 миллионов за каждый сезон соответственно, а это 105 и 110 процентов по 
сравнению с прошлой зарплатой (мы поним, что он у нас получал 45 миллионов 
по последнему контракту). Теперь находим подпункт З пункта 5 статьи 43, где 
сказано: "если "старый" Клуб делает Хоккеисту в возрасте от 24 до 29 лет, 
заработная плата которого за последний год завершающегося Контракта 
составляет 30 млн руб. или более, Квалификационное предложение, согласно 
которому сумма заработной платы (вознаграждения) за сезон составляет 105% 
и 110% (на первый и второй сезоны соответственно) или более от суммы зп, то 
компенсация должна составлять два средневзвешанных значения". 
Получается, что денежная компенсация за условного Ивана Петрова будет 
равняться 99,1 миллионов рублей - это два средневзвешанных значения, более 
просто - 49,55+49,55.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeystar/2797695.html 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: новости клубов 

 
Нападающий Михаил Воробьев подписал трехлетний контракт с 
"Салаватом Юлаевым" (Чемпионат.com, Москва, 27 июня 2020) 
Форвард получил трехлетний контракт и солидную заработную плату. 
Некоторые клубы КХЛ уже сформировали свои составы на следующий сезон, а 
кто-то находится на решающей стадии комплектации. Например, "Салават 
Юлаев", чьи ряды в ближайшее время должны пополнить нападающие Михаил 
Воробьев и Маркус Гранлунд. И если финский форвард практически наверняка 
продолжит играть за "Эдмонтон" в плей-офф НХЛ (если, конечно, сезон в 
Северной Америке возобновят) и прибудет в расположение уфимцев после того, 
как "нефтяники" закончат борьбу за Кубок Стэнли, то на Михаила Воробьева, у 
которого заканчивается контракт с "летчиками", в клубе из Пенсильвании уже не 
рассчитывают. 
"Никак не могу это прокомментировать. У меня есть действующий контракт. Не 
знаю, как продолжится сезон в НХЛ. Если его возобновят, то я физически не 
смогу здесь выступать, потому что сезон будет закончен перед Новым годом. Не 
знаю, кто пускает такие слухи о переходе. 
Есть ли интерес Уфы? По поводу контракта мы не разговаривали. А так... Я же 
каждое лето приезжаю в Уфу, общаемся с руководством. Каких-то конкретных 
разговоров мы еще не вели. Если честно, я еще не думал. Были предложения от 
разных клубов. Когда закончится сезон и контракт с командой, то буду дальше 
думать и принимать решение", - именно так прокомментировал Воробьев 
изданию "Горобзор" слухи о своем возвращении в Уфу.  
Но Михаил, конечно, лукавит. И лукавит сильно. Воробьев прекрасно знал об 
интересе со стороны "Салавата". Знал и про предложенный контракт, который он 
сам уже подписал. Правда, документы официально не прошли по базе КХЛ, 



 

 

поэтому законопослушные юлаевцы не нарушают регламент и не объявляют о 
возвращении своего воспитанника. В НХЛ переход Воробьева тоже согласовали 
(там сейчас тщательно согласовывают едва ли не каждую сделку). 23-летний 
нападающий подписал с юлаевцами трехлетний контракт с зарплатой в 40 млн 
руб. за сезон + бонусная часть. Прилично ли это? Вполне. Особенно по 
нынешним временам. Но "Салават Юлаев" - топ-клуб, который может себе 
позволить потратить такие деньги на талантливого нападающего. 
Михаил Воробьев 
В Уфе, нет сомнений, Воробьев будет играть в топ-6. Скорее всего, его 
определят в центр второй тройки нападения, как раз на место вернувшегося в 
"Ак Барс" Александра Бурмистрова. Разбивать трио финнов Хартикайнен - 
Маннинен - Гранлунд тренерский штаб во главе с финном Томи Лямся будет в 
крайнем случае. Только если у Маннинена начнутся проблемы со здоровьем (как 
это было в прошлом сезоне) или Сакари будет играть явно слабее Воробьева. 
Места в первом звене для Хартикайнена и Гранлунда (он пока не подписан, но 
договоренность есть) забронированы железобетонно. Это люди, которые будут 
тащить команду к победам. 
Для КХЛ Воробьев если не игрок топ-уровня, то близко к этому. Мы помним, как 
из Америки в Россию возвращался Никита Сошников. Тогда многие говорили, что 
у россиянина постоянные травмы, перенесенные сотрясения мозга и выйти на 
высокие уровень он точно не сможет. Но что получилось на деле? Сошников стал 
лидером "Салавата", прекрасно проявив свои бомбардирские и снайперские 
качества. Вполне вероятно, что по похожему пути в Уфе пойдет и Воробьев. 
Кстати, если Воробьев станет центром второго звена юлаевцев (а это почти 
наверняка), то по краям к нему напрашиваются варианты с Кугрышевым и 
Сошниковым. Тройка получается сильной, а это значит, что у уфимцев будет как 
минимум два мощных звена. 
Почему Воробьев не заиграл в НХЛ? Здесь сразу несколько причин. Во-первых, 
Михаил попал не в ту систему, но выбирать не приходилось, так как 
"Филадельфия" драфтовала россиянина. В первой команде "летчиков" 
центральному нападающему не особо доверяли, о чем говорят всего 35 игр в 
НХЛ за два сезона в США. В основном же Воробьев играл в АХЛ за "Лихай Уэлли" 
- фарм "Филадельфии". У "Флайерз" хватает центров уровня Воробьева, а в НХЛ, 
если ты не в два или не в три раза сильнее североамериканца, о доверии можно 
только мечтать. При прочих равных местные специалисты предпочитают ставить 
в состав канадцев или американцев.  
У Михаила не самый простой характер, что было заметно еще по его игре в 
России. В НХЛ на это тоже наверняка обратили внимание. В АХЛ, кстати, 
Воробьев выглядел вполне прилично. Особенно в плане результативных 
передач, что крайне важно для центрфорварда. 
Но Михаил повзрослел и понял, что в 23 года нужно играть в серьезной команде 
и бороться за серьезные трофеи, а не прозябать в АХЛ. В плане заработка тоже 
явное преимущество, так как в Северной Америке таких денег россиянин бы 
точно не заработал. Возвращение Воробьева в Уфу напрашивалось. "Салават" 
тоже хотел подписать контракт с хоккеистом, путь которому в большой хоккей 
дали именно в Башкортостане. Поэтому стороны достаточно быстро ударили по 
рукам. Теперь осталось, чтобы Михаил не только заменил ушедшего 
Бурмистрова, но и выступил в разы сильнее. А уж поддержка со стороны местных 
болельщиков ему точно обеспечена.  

https://www.championat.com/hockey/article-4068669-napadajuschij-mihail-vorobjov-
podpisal-trjohletnij-kontrakt-s-salavatom-julaevym.html 



 

 

К заголовкам сообщений 
Сбитый "летчик"? Что покажет Михаил Воробьев в "Салавате Юлаеве"? 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 июня 2020) 
Проведя три сезона в Северной Америке, Михаил Воробьев возвращается в 
родной клуб для того, чтобы вновь обрести себя. 
Что не получилось у Воробьева в "Филадельфии"? 
Вчера стало известно, что нападающий Михаил Воробьев вернется из 
"Филадельфии" в "Салават Юлаев". Казалось, что еще совсем недавно он, 
будучи 20-летним парнем, решился на переезд в Северную Америку. Еще тогда 
это его решение многие специалисты называли поспешным, справедливо 
намекая на то, что Михаилу не мешало бы еще какое-то время провести в КХЛ. 
Но он задумал построить свою карьеру по-другому. Что из этого получилось? 
В "Филли" Воробьев так и не стал стопроцентным игроком стартовой обоймы. 
Первый из трех сезонов в составе "летчиков" он полностью отыграл в фарм-
клубе. Спустя год, игрок изредка начал привлекаться к играм основной команды. 
В прошедшем чемпионате Воробьев сумел чуть более прочно войти в основной 
состав. Всего за три года он провел 35 матчей в составе "летчиков", в которых 
забросил две шайбы и отдал три результативные передачи. В топ-6 Воробьев не 
попадал, но и на фоне своих коллег по оборонительным звеньям он также особо 
ничем не выделялся. В фарме же его дела шли куда лучше. Наделенный куда 
большими свободами в атакующих действий, в АХЛ воспитанник "Салавата" 
сыграл 145 встреч, в которых набрал 83 (28+55) очков. 
Само собой, уфимец перед отъездом за океан, наверняка, рассчитывал на 
несколько другой сюжет своей североамериканской карьеры. Но его хоккейная 
судьба к 23 годам сложилась именно так, и ее не поменять. К роли чекера, 
которую ему предлагали в "Филадельфии", Воробьев так и не смог привыкнуть. 
И теперь он возвращается в родные пенаты, где на него возложат задачи 
совершенно иного порядка. Скорее всего, он займет место центра во втором 
звене, которое осталось пустым после ухода Бурмистрова в "Ак Барс". Себе в 
партнеры он может получить Сошникова и Кугрышева. По крайней мере, именно 
такие фланги в его тройке видятся наиболее логичными.  
Не переплачивают ли уфимцы Воробьеву? 
Руководство "Салавата" достаточно сильно уверено в своем воспитаннике, а 
посему, как сообщают местные СМИ, дало Воробьеву достаточно 
соблазнительный трехлетний контракт, по которому он будет получать по сорок 
миллионов рублей за сезон. В эквиваленте нашей валюты это немного меньше, 
чем форвард зарабатывал в Северной Америке. Но, если учитывать заокеанские 
высокие налоги, то эти цифры, как минимум, уравниваются. Лучшего исхода для 
Воробьева в плане денег с учетом нынешних кэхаэловских реалий не 
придумаешь.  
Но не слишком ли много дали ему в Уфе? Как правило, сорок миллионов в сезон 
сейчас в КХЛ получают люди, которые уже чего-то добились в нашей лиге и 
имеют в ней определенный статус. Про Воробьева такого пока сказать нельзя. 
Неплохо проведя сезон 2016/17, он уехал в "Филадельфию", откуда вернулся, не 
сумев реализовать своих целей. Воробьев будет зарабатывать примерно 
наравне с такими значимыми и весомыми для "Салавата" людьми, как Владимир 
Жарков, Григорий Панин и Петр Хохряков. Рискует ли таким образом 
руководство "Салавата"?  
Естественно, доля риска в этом подписании, как и в любом другом, присутствует. 
Сейчас Воробьеву выдали неплохой аванс в виде приличного контракта, и ему 
нужно его как следует отработать. Возвращение в "Салават" можно для него 
рассматривать не как перезапуск карьеры (не будем забывать, что Михаилу 



 

 

только двадцать три), но как небольшой шаг назад, после которого можно 
сделать два шага вперед. В следующем сезоне воспитанник "Салавата" получит 
хороших и квалифицированных партнеров в свое распоряжение, с которыми у 
него будет шанс создать достаточно неплохую связку. Три года, проведенные в 
системе "Флайерз", должны были закалить его как с игроцкой, так и с 
человеческой точки зрения. Из Уфы Воробьев уезжал молодым и амбициозным 
парнем. Вернется ли он туда зрелым и сформировавшимся мужчиной? Покажет 
сезон.  

https://allhockey.ru/article/show/387346-
Sbityj_letchik_Chto_pokazhet_Mihail_Vorob_ev_v_Salavate_Yulaeve 

К заголовкам сообщений 
Нужен ли "Ак Барсу" Александр Хованов? (Sports.ru/tribuna, Москва, 27 
июня 2020) 
Вчера появилась новость, что "Миннесота" разрешила Александру Хованову 
вернуться в КХЛ для получения игровой практики. По словам Алексея Шевченко, 
в понедельник начнутся переговоры о заключении контракта с "Ак Барсом". 
Давайте подумаем, нужен ли команде 20-летний центрфорвард, проведший 
прошлый сезон в канадской юниорской лиге? 
Кто такой Александр Хованов? 
Нет, это не сын и не родственник известного защитника Александра Хаванова. 
Хованов родился в Вольске Саратовской области. Город известен объектами 
Министерства обороны, там находятся военный институт, несколько воинских 
частей и т.д. В Вольске нет хоккейной команды, поэтому Александра отправили 
в школу саратовского "Кристалла", он быстро перерос этот уровень и перешел в 
школу тольяттинской "Лады". Затем в 13 лет ему поступило предложение играть 
в "Ак Барсе" с Андреем Свечниковым и такое предложение упускать было 
нельзя. После этого Свечников и Хованов доминировали на юниорском уровне. 
На драфте НХЛ Хованов был выбран "Миннесотой" под 86-м номером, однако с 
ним не стали заключать взрослый контракт, хотя сам Александр рассчитывал 
играть хотя бы в АХЛ. Хованову сильно не везло: сначала он пропустил 
межсезонье и часть сезона из-за желтухи, подхваченной на летнем отдыхе, 
затем перенес опухоль на ноге. 
Конечно, 99 (32+67) очков в 51 матчах молодежной лиги Квебека - отличный 
результат, но надо понимать что Хованов в QMJHL был уже 20-летним 
переростком. В молодежной сборной России Александр играл на позиции 
центрфорварда первого звена, и это справедливо потому что Хованов пожалуй 
сильнейший российский центрфорвард 2000 года рождения на данный момент. 
Ближайший преследователь - Морозов из СКА, он физически крепче, но Хованов 
играет в более атакующий хоккей, он получил серьезнейшую прокачку еще на 
детско-юношеском уровне, где его звено вообще редко покидало чужую зону. 
Сейчас Хованов остро нуждается в игровой практике на взрослом уровне и 
возвращение в КХЛ для него выглядит очень правильным шагом. 
Чем Хованов может быть полезен "Ак Барсу"? 
У "Ак Барса" сейчас длинная линейка центрфорвардов. Есть чистые центры 
Кормье, Воронков, Галимов, Бурмистров, есть универсалы Азеведо, Да Коста, 
Тихонов, Фисенко, Глухов, которые тоже могут сыграть в центре. Но есть 
серьезная проблема. Дело в том, что в составе только два центрфорварда, 
которые играют на вбрасываниях на элитном уровне: Кормье и Азеведо, у обоих 
процент выигранных вбрасываний в районе 65%. Остальные центрфорварды 
играют на вбрасываниях удовлетворительно и имеют процент в районе 45-55%. 



 

 

Почему процент вбрасываний важен? Представьте что игрок выигрывает 50% 
вбрасываний. Из каждых 100 вбрасываний 50 приведут к атаке на чужие ворота 
и 50 - к необходимости отражать чужую атаку. Когда вбрасывание выигрывает 
соперник, то следующие 15-20 секунд он точно будет владеть шайбой. Даже если 
у соперника потом удастся отобрать шайбу, надо будет потратить 10-15 секунд 
на то чтобы довести шайбу до чужой зоны и около 10 секунд на атаку. На 
практике это означает, что если центрфорвард проиграл вбрасывание, то в этой 
смене его звено уже не успеет расставиться в чужой зоне. И центрфорвард 
потратит много сил на отбор шайбы и организацию атаки. 
Нетрудно заметить что если условный Кормье из каждых 100 вбрасываний 
выигрывает 65, а условный Бурмистров - 50, то Кормье будет находиться в атаке 
на 30% чаще чем Бурмистров.А Бурмистрову придется обороняться на 43% чаще 
чем Кормье. Поэтому очень важно иметь в звене игрока, который хорошо играет 
на вбрасываниях. И поэтому Кормье и Азеведо должны играть в разных звеньях. 
Если есть два игрока, которые хороши во вбрасываниях, вокруг них надо 
сформировать два звена, а не одно. 
Но если разбить связку Кормье-Азеведо, то кого ставить в центр первого звена? 
Остаются четыре варианта - Азеведо, Да Коста, Воронков и Галимов. И все 
четыре варианта выглядят сомнительно, потому что Азеведо и Да Коста не 
должны тратить силы на игру в центре, а с молодыми никогда не знаешь, как у 
них пойдет игра. Большая проблема таких игроков как Воронков и Галимов в том, 
что им не хватает опыта первым центрфорвардом. Кто такой первый 
центрфорвард? Это человек, который всегда МНОГО играл в позиционной атаке 
и большинстве. То есть он много лет изо дня в день оттачивал именно эти 
компоненты игры. Нападающим, которым не давали столько игрового времени в 
первом звене, трудно чувствовать себя как рыба в воде, когда надо подолгу 
разыгрывать шайбу в чужой зоне. Поэтому желательно чтобы Хованов прошел 
предсезонку с "Ак Барсом" и поборолся за место в первом звене. Если у него 
получится (а это возможно), то состав команды станет гораздо более 
сбалансированным чем сейчас: 
Да Коста - Хованов - Азеведо 
Галиев - Воронков - Зарипов 
Галимов - Кормье - Петров 
Лукоянов - Бурмистров - Глухов 
Тихонов - Фисенко - Воронин 
Что получаем в результате? Прошлогодняя связка из первого звена Кормье-
Петров перемещается в третье звено. Да, Кормье не дотягивает до статуса 
центрфорварда первого звена топ-команды. Но он будет одним из лучших 
центрфорвардов третьего звена во всей лиге. Новое третье звено Галимов - 
Кормье - Петров будет смотреться ненамного слабее прошлогоднего первого 
звена Азеведо - Кормье - Петров. А забивать в третьем звене станет проще. 
Если Хованов нащупает взаимопонимание с Азеведо и Да Костой, то он получит 
партнеров, о которых мог только мечтать. В течение сезона они смогут сыграться 
и подняться на очень хороший уровень. Ну а если не получится, то у 
Квартальнова будет несколько вариантов замены. В крайнем случае к декабрю 
можно будет отказаться от кого-то из взрослых игроков и подыскать усиление (а 
условного Воронина можно будет обменять в "Амур" уже сейчас, чтобы 
облегчить платежку). Да, звено Да Коста - Хованов - Азеведо - это не гарантия 
результата. Но это шанс, который обязательно надо попробовать. Имея лучшего 
центрфорварда страны в своем возрасте, глупо не попробовать его в первом 
звене.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/12345465/2797510.html 



 

 

К заголовкам сообщений 
Завершивший карьеру Никита Щитов войдет в скаутский отдел "Сочи" 
(Чемпионат.com, Москва, 27 июня 2020) 
Защитник Никита Щитов войдет в скаутский отдел "Сочи", сообщает 
"Горобзор.ру". Вчера, 26 июня, хоккеист объявил о завершении спортивной 
карьеры. 
36-летний Щитов пополнил состав "Сочи" в 2017 году. Последний официальный 
матч в КХЛ провел 7 марта 2019 года в первом раунде Кубка Гагарина с 
"Локомотивом". Минувший сезон российский защитник полностью пропустил из-
за перелома лопаточной кости. 5 марта 2020 года Щитов с "леопардами" 
заключил новый контракт, который был расторгнут через два месяца. 
В КХЛ опытный защитник выступал в составе "Спартака", "Нефтехимика" и 
"Салавата Юлаева". В общей сложности в КХЛ отыграл 561 матч, забросил 45 
шайб и сделал 111 результативных передач при показателе полезности "-39" и 
409 минутах штрафного времени.  

https://www.championat.com/hockey/news-4068525-zavershivshij-kareru-nikita-
schitov-vojdet-v-skautskij-otdel-sochi.html 

Похожие сообщения (1): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 июня 2020 

К заголовкам сообщений 
Руденков: у ХК "Сочи" большие цели, молодой состав и все в целом 
позитивно (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 июня 2020) 
Нападающий Игорь Руденков прокомментировал подписание контракта с ХК 
"Сочи". Соглашение хоккеиста с южанами рассчитано на два сезона. 
"Пока что я нахожусь в Нижнем Новгороде, 9-го числа прилетаю в Сочи. У 
команды большие цели, молодой состав, все в целом позитивно. В сборной 
встречались с некоторыми ребятами, много кого знаю там. Пока что хожу в зал, 
с 1 июля начинаю работу на льду.  
С кем хочу сыграть в одном звене? Без разницы, все ребята хорошие, будет 
решать тренерский штаб", - сказал Руденков.  

https://allhockey.ru/news/show/387370-
Rudenkov_u_HK_Sochi_bol_shie_celi_molodoj_sostav_i_vse_v_celom_pozitivno 

К заголовкам сообщений 
Райский - о назначении Михайлиса в "Барыс": все будет зависеть от 
подбора игроков (Чемпионат.com, Москва, 27 июня 2020) 
Бывший нападающий "Барыса" Андрей Райский поделился мнением о 
назначении Юрия Михайлиса главным тренером клуба. 
"Критичным ли выглядит отсутствие у Михайлиса опыта работы в КХЛ? Сильно-
то нет. По-моему, нужен хороший состав, чтобы отработали менеджеры и 
подобрали добротную команду. Тренеру необходимо только сплотить ребят, 
организовать тренировочный процесс, чтобы команда слушала тренера и он жил 
командой. Думаю, опыта у Юры должно хватить, а все будет зависеть от 
исполнителей, которых в этом сезоне в "Барыс" наберут. 
Например, Скабелке давали игроков, которых он хотел видеть. Не знаю, будут 
ли Михайлису предоставлять такой карт-бланш и набирать игроков. Тому же 
Назарову давали все, а когда пришел Сагымбаев, ему дали что было. К тому же 
тогда много ребят травмировалось. Многое будет зависеть от того, как 
Михайлиса поддержит руководство клуба. 



 

 

Андрей Назаров? Даже не знаю, как сейчас можно их сравнивать. У Назарова 
свой стиль хоккея. Посмотрим на Михайлиса, он тоже уже опытный человек и 
тренер. Начинать когда-то нужно, не всегда же быть в "Номаде". Не думаю, что 
приход Назарова оказался бы лучше. Считаю, все будет зависеть от подбора 
игроков и взаимопонимания тренера с иностранцами", - приводит слова Райского 
Sports.kz.  

https://www.championat.com/hockey/news-4068603-rajskij--o-naznachenii-mihajlisa-
v-barys-vsjo-budet-zaviset-ot-podbora-igrokov.html 

Похожие сообщения (2): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 июня 2020 

• Sports.ru, Москва, 27 июня 2020 

К заголовкам сообщений 
Демков: вернуться в КХЛ можно из любой лиги, если показываешь свой 
уровень (Чемпионат.com, Москва, 27 июня 2020) 
Нападающий минского "Динамо" Артем Демков рассказал о своем возвращении 
в КХЛ после четырех сезонов в белорусской Экстралиге. 
"Можно из любой лиги вернуться в КХЛ, если ты показываешь свой уровень. Не 
нужно бросать все и расстраиваться, что не удалось остаться в "Динамо". Если 
ты лишишься мотивации и перестанешь работать, то так и будешь держать 
уровень Экстралиги. Но если ты хочешь доказать, что достоин места в более 
сильной лиге - держи уровень, старайся играть еще лучше. И у тебя все 
получится. 
Я никогда не останавливался, старался держать планку, хотел вернуться в КХЛ. 
Я хотел хорошо играть, набирать очки, попадать в кэмп сборной, а оттуда - на 
чемпионат мира. Не нужно отчаиваться и посыпать голову пеплом. Может, 
прозвучит слишком пафосно, но я никогда не сдаюсь. Потому что люблю хоккей 
с самого детства, это моя профессия и я хочу проявить себя в полной мере", - 
приводит слова Демкова пресс-служба клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-4068749-demkov-vernutsja-v-khl-
mozhno-iz-ljuboj-ligi-esli-pokazyvaesh-svoj-uroven.html 

Похожие сообщения (1): 
• Sports.ru, Москва, 27 июня 2020 

К заголовкам сообщений 
Белорус из "Динамо" уходил в "Магнитку" молодой звездой, но вышло 
отвратно - ломался, почти не играл и угодил в скандал с откатами 
(By.tribuna.com/tribuna, Минск, 27 июня 2020) 
Сейчас может вернуться в Минск, хотя полгода назад троллил Вудкрофта.  
Вы еще не забыли про Дмитрия Буйницкого ? Год назад этот молодой 
белорусский нападающий перебрался из минского "Динамо" в "Магнитку" в 
статусе едва ли не главной надежды отечественного хоккея. Но сезон для 
форварда получился просто ужасным - его мучила травма, за сезон в КХЛ 
набралось лишь девять матчей (с нулем голов и одной голевой) и дошло даже 
до ссылки в ВХЛ, где все тоже получилось неоднозначно. 
Как же так вышло? Давайте смотреть и вспоминать. 
Напомните, чем Буйницкий так крут? 
1 марта этого года Дмитрию исполнилось 23, но на слуху он очень давно. Дебют 
нападающего в КХЛ случился еще в сезоне-2014/15 - тогда он отыграл 4 матча 
за "Динамо". В следующей кампании тренеры "зубров" стали доверять парню 



 

 

еще больше - 22 игры и первые результативные баллы (две голевые передачи). 
2016-й белорус провел в заокеанском миноре и был весьма хорош - в 51 матче 
"регулярки" за "Квебек" в QMJHL (одной из сильнейших канадских "юниорок") 
набрал солидные 28 (8+20) очков. На следующий год Буйницкий вернулся в 
"Динамо" и наконец отметился дебютной шайбой в КХЛ - причем сделал это 
весьма коварным броском. 
Первая шайба Буйницкого в КХЛ и украденная на последних секундах победа. 
Успех "Динамо" в Ханты-Мансийске  
В тот сезон Дмитрию удалось отличиться еще несколько раз (в том числе и 
весьма эффектно ), но по-настоящему важной частью команды молодой 
форвард стал в сезоне-2018/19. Тогда он отыграл за "Динамо" 36 матчей, в 
которых в среднем проводил на льду почти 13 минут. Весьма прилично для 21-
летнего хоккеиста! 
Буйницкий вполне оправдывал доверие тренеров - к концу декабря делил с 
Андреем Костицыным статус лучшего бомбардира клуба с 10 голами. Причем 
забрасывал Дмитрий в том числе и очень важные шайбы - например, принес 
победу над "Ак Барсом". 
С ноября "Ак Барс" проигрывает только топам. Минску победу принес форвард, 
который уже стал открытием сезона  
Правда, сезон в итоге подпортили травмы - с 8 января 2019-го он не появлялся 
на льду. И все равно остался в топе команды по снайперским показателям! 
Впечатляет! А что было дальше? 
Из-за повреждения Буйницкий пропустил и ЧМ-2019 в первом дивизионе, 
который мог стать для него дебютным. Но длительный простой не смутил 
магнитогорский "Металлург" - гранд КХЛ подписал белоруса в качестве 
ограниченно свободного агента.  
"Динамо" могло сохранить хоккеиста, но для этого нужно было как минимум 
повторить предложение "Магнитки". Клуб не потянул сумму "финансово и 
физически" - об этом говорил гендир минчан Дмитрий Басков. Но "зубры" по 
крайней мере получили за Буйницкого солидную компенсацию - Михаил Захаров 
рассказывал о миллионе долларов, но "Динамо" заявило, что сумма все же 
меньше. 
Сам Буйницкий явно был вдохновлен новыми горизонтами карьеры. Вот что он 
рассказывал о переходе: "Мне только 22 года, нужно развиваться, расти. С этой 
точки зрения "Металлург" с его традициями и амбициями - идеальный вариант. 
Мне кажется, клуб показывает в КХЛ самый зрелищный и комбинационный 
хоккей, во многом поэтому очень рад оказаться в "Магнитке", - делился мыслями 
Буйницкий. 
Но в Магнитогорске у белоруса сразу не заладилось. На предсезонном турнире 
в середине августа он получил очередную травму, причем это был рецидив - как 
и в "Динамо", пострадало колено форварда. Прогноз врачей был совсем не 
оптимистичным - полтора-два месяца без хоккея. 
К проблемам со здоровьем добавились финансовые непонятки. Стала известна 
зарплата Буйницкого в "Магнитке" - по данным РБК, за три года молодой белорус 
должен был заработать полтора миллиона долларов. И к этой сумме появились 
определенные вопросы - некоторые эксперты называли ее завышенной, а 
российское издание "Спорт-Экспресс" и вовсе написало о том, что контракт 
белоруса проверяют на предмет откатов. 
Молодой белорус получает в КХЛ около 500 тысяч долларов за сезон. Кажется, 
по этому поводу возникли вопросы  
Впрочем, дальше разговоров дело не пошло - в клубе какие-либо 
разбирательства вокруг зарплаты Буйницкого опровергли. Агент хоккеиста 



 

 

Александр Казионов высказался аналогичным образом, а еще весьма жестко 
прошелся по журналисту, написавшему об откатах. 
"На журналиста нужно подать в суд за клевету". Агент Буйницкого - о проверке 
на откаты и контракте белоруса  
Впервые сыграть за "Магнитку" Буйницкий смог только в ноябре - через три 
месяца после травмы. Правда, дебют получился обнадеживающим - молодой 
белорус провел на льду почти 11 минут (19 смен), отметился силовым приемом 
и заработал коэффициент полезности "+2". Но главное - занес себе в актив 
ассистентский балл. Да, во многом голевой эпизод случился благодаря 
классному броску Богдана Потехина, но все-таки стоит отметить отбор и 
передачу Буйницкого, который помог развить в атаку. 
Но тренерский штаб "Магнитки", кажется, не очень впечатлился. После дебюта 
Буйницкий не всегда даже попадал в заявку, а когда все-таки выходил на лед, то 
результативные баллы не зарабатывал. В итоге уже в конце декабря белорус 
покинул Магнитогорск и перебрался в "Авангард". 
А там дела пошли получше? 
Дмитрий подписал контракт с Омск лишь до конца сезона, но босс "Авангарда" 
Максим Сушинский сразу заверил, что на новичка расчет большой: " Буйницкий 
- молодой перспективный форвард, габаритный, скоростной. В прошлом сезоне 
он забросил 10 шайб - в 21 год такого показателя в КХЛ добились еще только 
четыре человека. Мы видим в нем потенциал результативного нападающего. 
Кроме того, у Буйницкого большая мотивация проявить себ я", - заявил 
президент клуба сразу после трансфера. 
Но от слов к фактам: через две недели после перехода Буйницкого 
командировали в фарм "Авангарда" из ВХЛ - ижевскую "Ижсталь". За эту команду 
форвард сыграл сразу же, в матче против "Молота-Прикамье". Причем в тот 
вечер Дмитрий был не единственным белорусом, дебютировавшим в ВХЛ - его 
оппонентом стал Константин Шостак, впервые занявший место в воротах 
"Молота". 
В итоге дуэль наших соотечественников стала одним из решающих моментов 
матча: в серии буллитов Шостак взял бросок Буйницкого и принес своей команде 
победу (отметка 7:41) 
Два перспективных белоруса впервые сыграли в ВХЛ - и сразу друг против друга. 
Буйницкий не забил Шостаку и проиграл  
Но через пару дней Буйницкому удалось исправиться - он стал одним из главных 
творцов эпичной гостевой победы над "Торосом". Белорус отличился шайбой 
уже на 5-й минуте - классно обокрал оппонента перед чужими воротами и не 
оставил шансов вратарю.  
Дальше забрасывать взялись другие хоккеисты, причем и у них получалось 
весьма неплохо - за одну минуту до конца третьего периода на табло горели 4-3 
в пользу "Тороса". Спасти "Ижсталь" и перевести игру в овертайм удалось 
именно Буйницкому. Хоть его команда и играла тогда в формате шесть на 
четыре, но эпизод решило именно индивидуальное мастерство Дмитрия - он 
поразил ворота классным кистевым броском. В дополнительное время Ижевск 
дожал оппонентов. 
После этого Буйницкий провел за "Ижсталь" еще три матча (отметился одной 
голевой) - и этого хватило, чтобы "Авангард" вернул форварда в состав. Правда, 
совсем не ясно, для чего: в форме "ястребов" в КХЛ Дмитрий на льду так и не 
появился. А едва наступило 1 мая и в КХЛ открылось трансферное окно, 
"Авангард" тут же попрощался с белорусом. Хрестоматийно неудачный сезон! 
Так что, у Буйницкого вообще ничего не получилось? 



 

 

Нет, кое-что полезное Дмитрию все-таки удалось сделать. В первую очередь, 
конечно, заработать. 
Про 500 тысяч долларов, которые должны были заплатить за сезон в "Магнитке", 
вы уже прочитали. Сумму это не опровергал ни сам хоккеист, ни его его агент, 
так что отталкиваться будем от нее. Цифра выглядит внушительно, но ей не 
хватает контекста - как минимум понимания, насколько она отличалась от 
зарплаты Буйницкого в Минске. 
Но благодаря тренеру магнитогорского клуба Илье Воробьеву мы это знаем. По 
словам коуча, заработок белоруса после ухода из "Динамо" увеличился очень 
существенно: "Б уйницкий заявил, что инициатива по расставанию с ним 
исходила от меня? Лучше бы он ничего не говорил. Но раз сказал, то давайте я 
отвечу. Мы в клубе принимали решение коллегиально совместно с вице-
президентом и тренерским штабом. У него в этом сезоне в шесть с половиной 
раз вырос контракт по сравнению с прошлым годом. С таким соглашением он 
должен тащить на себе, быть лидером. Этого не происходило, поэтому было 
принято такое решение ", - сказал Воробьев. 
И тут мы переходим ко второму пункту - белорус не только круто поднялся в 
финансовом плане, но и прокачался по части мощных интервью. Шпильку в 
адрес Воробьева хоккеист выдал в разговоре с "Трибуной". И это был не 
единственный яркий момент в той беседе! 
Например, белорус иронично порассуждал о не самых хоккейных талантах 
Крэйга Вудкрофта: " Мог ли из "Магнитки" перейти в Минск? Не в обиду "Динамо", 
это мой родной клуб, уважаю Дмитрия Юрьевича [Баскова]. Но если хочется 
прогрессировать, идти вперед? Удастся это сделать в Минске? Команда 
проигрывает матч за матчем, а тренер постоянно находит какие-то слова для 
оправданий. Это мастерский подход к делу. Слушать его - одно удовольствие ", 
- язвил Буйницкий. 
Еще молодой нападающий хоть и высказался об уважении к Баскову, но 
прошелся и по минскому "внутряку": " В Беларуси уже с давнишних времен в 
почете легионеры, они получают в 500 раз больше, чем белорусы. Поэтому в 
клубе постоянные недопонимания. Свой игрок забивает за сезон столько же, 
сколько иностранец, но получается в десятки раз меньше. И, соответственно, 
начинает думать, почему же так происходит. Плюс для легионера стараются 
сделать все возможное, чтобы он был в шоколаде, чтобы он вообще ни о чем не 
думал. А своих поддушивают ", - откровенничал хоккеист. Недавно схожее 
мнение выразил Андрей Костицын, призвавший насыпать своим побольше. 
Также в том интервью прилетело федерации за отказ от североамериканцев в 
детском хоккее и некоторым журналистам за их неоднозначную (по мнению 
Буйницкого) работу. В общем, перечитайте и убедитесь - этот парень за словом 
в карман не лезет! 
"У нас люди - завистники". Буйницкий - об отношении к легионерам в "Динамо", 
откате в контракте и переходе в "Авангард"  
А как у него дела сейчас?  
На днях появилась информации о том, где Буйницкий может продолжить 
карьеру. По версии российского "Чемпионата", выпады в сторону Вудкрофта и 
"Динамо" не испортили репутации белоруса для Минска - издание сообщает, что 
следующий сезон Дмитрий отыграет в джерси "зубров". Хоккеист ситуация пока 
не комментирует. 
Нужен ли Буйницкий "Динамо"? Кажется, да. Из Минска уже уехали многие 
видные хоккеисты, и в данный момент на контракте у клуба лишь 12 форвардов. 
Причем действительно важную роль играли лишь трое из них - 
североамериканцы Райан Спунер, Шейн Принс и Франсис Паре.  



 

 

В остальном клуб укомплектован белорусской молодежью - в ростере числятся 
Игорь Мартынов, Николай Сытый, Артем Аносов, Илья Казьянин, Иван Дроздов 
и Андрей Павленко (всем им от 19 до 21 года). Рядом чуть более взрослые 
белорусы - Вячеслав Грецкий (23), Дмитрий Желнеровский и Андрей Когалев 
(обоим по 26 лет).  
Всех наших соотечественников, находящихся в динамовском ростере, 
объединяет одно - низкая результативность. В сезоне-2019/20 эти девять 
хоккеистов вместе набрали в КХЛ лишь 28 (9+17) очков. Спунера в одиночку 
настрелял 37 (10+27) баллов. 
Сможет ли Буйницкий исправить эти грустные цифры? 

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/tvhockey/2796982.html 

К заголовкам сообщений 
Стал известен план предсезонной подготовки "Амура" (Чемпионат.com, 
Москва, 27 июня 2020) 
Хабаровский "Амур" на своем официальном сайте опубликовал план подготовки 
к новому сезону Континентальной хоккейной лиги. 
С 14 по 20 июля команда пройдет углубленное медицинское обследование в 
Хабаровске. После этого "Амур" приступит к тренировкам и пробудет в краевой 
столице до 29 июля. 
30 июля "Амур" отправится в Новосибирск, где 31 июля и 1 августа проведет 
выставочные матчи с "Сибирью". 
Следующим этапом подготовки станет учебно-тренировочный сбор в Москве. Он 
пройдет с 3 по 9 августа и будет включать в себя два выставочных матча: с 
красноярским "Соколом" (дата уточняется) и подмосковным "Витязем" (9 августа, 
Подольск). 
С 11 по 14 августа "Амур" в Магнитогорске примет участие в традиционном 
турнире, посвященном памяти И.Х. Ромазана. Соперниками дальневосточников 
станут "Металлург", "Автомобилист" и "Куньлунь". 
Завершающим этапом предсезонной подготовки станет второй учебно-
тренировочный сбор в Москве с 15 по 31 августа, в его рамках состоятся еще три 
выставочных матча. Соперники - "Авангард" (19 августа), московские "Динамо" 
(21 августа) и "Спартак" (23 августа).  

https://www.championat.com/hockey/news-4068571-stal-izvesten-plan-
predsezonnoj-podgotovki-amura.html 

Похожие сообщения (3): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 июня 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 июня 2020 
• Sports.ru, Москва, 27 июня 2020 

К заголовкам сообщений 
Обзор дня: Из Америки в Россию возвращаются еще два игрока. Усилят ли 
они КХЛ? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 июня 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Возвращение 
Нападающий Михаил Воробьев вернулся в Россию, подписал контракт с 
"Салаватом Юлаевым" и его роман с Северной Америкой завершен. Я прекрасно 
помню, как Михаил уезжал в систему "Филадельфии". В клубе КХЛ его 
уговаривали остаться, Леонид Вайсфельд приводил какие-то аргументы, но 



 

 

Михаил никого не слышал. Говорил, чуть ли ни про второе звено во "Флайерз", 
чем вызывал изумление у понимающих людей. 
И как же оценить три сезона за океаном? Воробьев сыграл в НХЛ, исполнил 
мечту, даже забросил две шайбы, стыдиться нечего. Получил кое-какой опыт, его 
теперь не смутить силовой игрой. Но за три года о Михаиле никогда не 
вспоминали, как о человеке, которого надо непременно вернуть в КХЛ, чтобы, 
допустим, усилить сборную. В "Лихай-Велли" Воробьев иногда показывал 
отличную игру, но тут надо понимать, что в фарм-клубе было доверие, его 
развивали и позволяли гораздо больше, чем остальным. Но в НХЛ Воробьев 
никак не мог зацепиться за состав. Даже после того, как повторно объясняли 
задачи на льду, хоккеист все равно допускал ошибки. Конечно, во "Флайерз уже 
надо было выполнять другие вещи, чем в АХЛ, но, а как иначе-то? 
Сможет ли он тащить уфимский клуб? Есть сомнения. Впрочем, в "Салавате 
Юлаеве" никто не ждал такой игры от Никиты Сошникова, а он стал лучшим 
снайпером клуба. Возможно, и Михаилу разрешат делать то, что он умеет и не 
будут ограничивать. И не забывайте, что сейчас Воробьеву уже 23 года. Расцвет, 
сил много, ребенок родился. Это уже не тот молодой парень, что бежал из 
Башкирии. 
Аренда 
Руководство "Миннесоты" оценило своих проспектов и разрешило Александру 
Хованову вернуться в Россию. По крайней мере, есть подтверждение, что ему не 
будут чинить препятствия, если он захочет выступать на родине. Права на 
участника последнего молодежного чемпионата мира принадлежат "Ак Барсу" и, 
кажется, что все уже решено. Но контракта пока нет. Как стало известно, в клубе 
начали обсуждать договор и им надо подумать. 
Давайте, порассуждаем, что именно может смущать генерального менеджера и 
главного тренера. Во-первых, у "Ак Барса" уже сформирован состав. Конечно, 
мало игроков не бывает, но и казанцы тщательно работали на рынке. Хованов - 
центр, а там конкуренция страшная: Да Коста, Галимов, Тихонов, Воронков, 
Глухов. Иностранца и Михаила убираем за скобки (легионерское звено будет 
вместе, а у Глухова специфические функции), остается только две позиции. 
Конечно, Хованов может подвинуть и Галимова, вмешаться в третье звено, но 
еще неизвестно, как он будет выполнять требования главного тренера. Во-
вторых, наверняка, в клубе будут всерьез задумываться, а на какой срок 
"Миннесота" отпустит Александра. Если на год, то в чем смысл? Если хотя бы на 
пару сезонов, то еще можно подумать. В-третьих, деньги, но этот пункт не самый 
важный. У казанцев есть средства на молодого хоккеиста, а сам Александр вряд 
ли будет бороться за огромный контракт. Видимо, с понедельника начнутся 
переговоры и будет понятно, где форвард продолжит карьеру. Но хорошо, что он 
возвращается. Никто не знает, когда в Северной Америке начнется следующий 
сезон. 
Защитники 
 "Торпедо" укрепилось двумя игроками. Контракты подписали Марк Марин и 
Семен Ручкин. Ну что тут сказать? Пока в Нижнем Новгороде формируют 
команду из игроков, которые и ВХЛ переросли, но и в КХЛ ничего не показали. 
Почему "Авангард" отпустил Семена, понятно. Прямо сейчас у Боба Хартли есть 
топ-6, рядом будет Готовец, а также какой-нибудь молодой хоккеист (не 
забывайте, что еще не решен вопрос с Романом Мануховым). Ручкин произвел 
очень хорошее впечатление в прошлом сезоне, но, видимо, его уровень не 
соответствует требованиям канадского специалиста. Правда, я так и не понял, 
какие к бывшему игроку петербургского "Динамо" претензии. Аккуратный, в меру 



 

 

агрессивный, забил больше, чем Андрей Стась. Впрочем, следующей весной он 
снова вернется в Балашиху, поверьте. 
Марк Марин все время был рядом с первой командой (как-то мы столкнулись с 
ним в аэропорту какого-то финского города - он приехал на сбор первой 
команды), но так ни разу в КХЛ и не сыграл. Вроде бы, в Высшей лиге все 
получалось неплохо, а на следующий уровень перейти не мог. Вполне логично, 
что он не подписывал квалификацию казанского клуба, так как чувствовал, что в 
него не особо верят. Но теперь придется играть в КХЛ, а никто просто понятия 
не имеет, что ждать от защитника на таком уровне. Отмечу, что пока работа 
"Торпедо" на российском рынке вызывает удивление.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/centralnye-napadayuschie-mihail-
vorobev-i-aleksandr-hovanov-vozvraschayutsya-iz-severnoy-amerike-v-khl-obzor-
transfernyh-novostey-khl-1685998/ 

К заголовкам сообщений 
Трансферы клубов 

 
Гришаков перешел из "Трактора" в "Торпедо" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 27 июня 2020) 
Систему "Торпедо" пополнил перспективный нападающий Андрей Гришаков, 
сообщает сайт нижегородцев. 
В прошедшем сезоне КХЛ 21-летний нападающий принял участие в 12 матчах за 
основную команду "Трактора", записав на свой счет одну результативную 
передачу при показателе полезности "плюс 1".  
Также в активе новобранца "Торпедо" 21 матч в ВХЛ за "Челмет" и "Сокол", в 
которых он набрал 7 (4+3) очков.  
Дополнительная информация: 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/grishakov-pereshel-iz-traktora-v-
torpedo-1686079/ 

Похожие сообщения (1): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 июня 2020 

К заголовкам сообщений 
 


